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?赛季中超联赛逐渐步入尾声，今天下午开始将决出晋级
决赛的两支球队，率先登场的一组对阵中，上海上港面对江苏苏宁。双方首回合战成
1比1，再度交手，两队都有关键位置球员复出，这将为比赛增加更多看点。

对上港而言，过去六场比赛中缺少足够的运动战进球是不争的事实，不过进入
到半决赛这个阶段，佩雷拉也很清楚，球队首先追求的不再是流畅的场面，而是最终
结果，这种思路也将在今天的比赛中被全队贯彻到底，“我们会采取自己认为合理的
战术，把关注点集中在细节上，从而赢得比赛。”

专题撰稿 首席记者 刘闻超
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要 “抓住一两个机会取得进

球”，首先需要的就是进攻端人员

的状态出色。从这点上来看，过去

几场比赛中的上港， 做得确实还

不够。

过去六场比赛中，上港打入

了四球，其中三粒点球和一粒定

位球破门。 反观第一阶段，上港

前场三名外援阿瑙托维奇、胡尔

克、奥斯卡的进球数都在五粒或

五粒以上，此外王 超也打入三

球 ， 新加盟的穆伊也有一球入

账。 进入第二阶段后，对手针对

上港的外援攻击群体做了充分

的研究 ，德比战中 ，崔康熙接连

安排专人跟防奥斯卡，尽可能切

断上港8号与队友之间的联系 ，

这样一来，充当中锋支点的阿瑙

托维奇迟迟无法得球与队友配

合，穆伊虽然状态相比刚来时有

了更大起色，不过他还需要兼顾

防守端和组织出球 。 至于胡尔

克 ， 在全队打不开局面的情况

下 ，连续落入对手重围 ，不断提

升的只有个人丢球次数。

上港无法破门， 另一个重要

原因在于缺乏速度， 尤其是由守

转攻时的反击速度， 这原本是上

港的特点， 可今年却很少有相应

的场面。 德比战进入到拉锯阶段

时，上港之所以显得被动，最主要

的原因就是前场缺乏有效打击能

力，在这点上，洛佩斯缺席所带来

的损失就比较明显了。 由于肌肉

方面的伤势， 洛佩斯已经连续缺

席球队大半个月的比赛， 过去一

段时间， 他都在医务组负责人埃

杜的帮助下，进行个人康复，根据

医务组之前的推断， 洛佩斯有望

在11月复出，从目前来看，一切正

朝着计划中的方向进行。

对洛佩斯而言，虽然自从联赛

初期有过惊艳表现和进球之后，个

人一度没能有更多斩获，但是他在

前场的速度与突破能力，依然是上

港阵中独树一帜的进攻手段，因伤

缺席的日子里，洛佩斯自己显然也

憋坏了，不断于个人社交平台上更

新着自己的训练视频，从中可以看

出， 洛佩斯已经可以进行全力冲

刺。 尽管直接进入首发概率不大，

不过巴西人完全可以充当进攻端

的后手使用，他的复出，有望令上

港全队实现“提速”。

或许是对球队近期几场比赛的结
果不太满意，当上港在首回合1比1战
平苏宁之后，外界继续将球队运动战
难以得分的时间予以累积，考虑到与
苏宁一战中的进球来自于对手的乌
龙，因此在很多人看来，上港的运动战
零进球时间已经达到六场之多。
那么，事实究竟是怎样的？必须承

认的是，在这几场比赛中，上港在把握
机会一环上，做得不算太出色。当然，
从另一方面来看，这至少证明球队是
能够创造机会的，最直观的例子就是
德比战首回合，上港全场19脚射门却
没有一次转化为得分。
相对来说比较令人担心的，确实

是最近两场比赛，上海德比战次回合
上港在进攻端创造的机会不多，而与
苏宁的首回合交手，球队也没有太多
绝佳的破门机会。之所以会出现这样
的局面，一方面是全队自身在进攻端
遭遇到的密集防守，面对苏宁时，对手
在防守端经常会全员退防到本方半
场，加之上港在前场的丢球率过高，导
致球队经常容易被对手就地反击，增
加了太多无效往返跑动。
另一方面，则是比赛性质和球队

采取的策略导致。众所周知，今年的联
赛采取类似杯赛性质的淘汰赛，好不
容易进入到半决赛这样关键的阶段之
后，对阵双方的实力在伯仲之间，往往
一粒进球就可能决定比赛，这种情况
下，许多球队首先考虑的往往是不输
球，然后才是争取抓住机会去进球，更
不用说是向来追求攻守平衡的佩雷拉
了。关于这种比赛策略，苏宁这边在首
回合其实表现得更为淋漓尽致，当买
提江被罚下后，手握一球领先且多一

人作战的苏宁，非但没有继续派上进
攻球员力求“杀死”比赛，反而是在上
港扳平之后才想到这一点，可见奥拉
罗尤也对上港的整体实力颇为忌惮。
“我们面对的对手苏宁，他们的技

战术组织非常不错，一般来说到了半
决赛和决赛这样性质的阶段时，球队
的攻守平衡非常重要，不可能特别大
开大合，如果我们不重视防守，那么我
们可能有五个机会，对手也可能有五个
机会，这意味着我们会在防守端出现很
多错误。”佩雷拉说。在葡萄牙人眼中，
类似德比和与苏宁一战中的场面，也比
较符合现代足球在杯赛当中的策略潮
流：“我们会采取自己认为合理的战术，
把关注点集中在比赛中的细节上，从
而赢得比赛，我们也会向大家展示这
种类型的比赛，在之前的比赛中，双方
都没有很多好机会，我们需要抓住一
两个机会来取得比赛胜利。”

战平苏宁之后，上港队的训练主要
以休息和调整为主，联赛进行到这个份
上，考验的不仅仅是技战术能力的发
挥，还有体能储备以及心态调整能力。
吃到红牌的买提江向大家致歉，当

然，所有人都明白，当时的他已经做出
了收力的动作，可不管怎么说，今天的
比赛，他只能作壁上观。在后腰位置上，
上港还有蔡慧康、杨世元等人可用，后
者连续两场比赛都进入了大名单，不过
考虑到伤后一直没有比赛，不排除教练
组会将首发机会留给蔡慧康。
对上港来说，比赛中的首要任务

依旧是控制特谢拉和埃德尔之间的联
系，相比高中锋桑蒂尼，上述两人的威

胁无疑更大，在米兰达基本锁定一个
中卫位置的情况下，苏宁大概率还是
会安排中场能拼善抢的瓦卡索首发。
在首场比赛中，瓦卡索表现得颇为积
极，不过他的拼抢动作容易过大，上港
如果可以减少前场的丢球率，苏宁单
靠一个瓦卡索，是很难抵住的。
说到丢球率，不得不提队长胡尔

克。“绿巨人”在首回合比赛中一共出
现19次丢失球权，对于胡尔克，苏宁的
本土球员都有不错的防守心得，这种
情况下，胡尔克需要更“聪明”地投入
比赛，而不是一味寻求个人突破，又或
者是倒地之后期望裁判吹罚犯规。从
首场比赛韩国主裁金希坤的执裁中就

能看到，一旦胡尔克纠结到与裁判的
讨论当中，多半不会有积极的效果，反
倒是自己还为此吃到一张黄牌。与此
同时，胡尔克在场上的个人情绪，也容
易影响到队友，上港在不利局面下扳
平比分，恰恰是在队长与阿瑙双双下
场之后，这或许就是一种证明。

胡尔克虽然不复最初的状态，但他
在场上的威慑力依旧存在，正常来说苏
宁依然需要一两名防守球员同时“照
顾”他，这意味着如果胡尔克能够在合
理范围内运用个人能力，从而带动全队
一起进入比赛节奏，那么上港就有望实
现局部区域内的突破。从这点上来说，
胡尔克依旧掌握着球队的取胜之匙。

奥帅为球员宽心，苏宁做了点球准备
特约记者 国华

奥拉罗尤执教苏宁已经两个多赛
季，他已成为近些年来，在球队帅位上
时间坐得最长的一名主帅。随着时间
的推移，蜜月期早已过去，奥帅的一些
不足和短板也慢慢暴露，比如和上港
的首战，保守的他没有抓住对方少一
人的情况下及时调整，换上生力军扩
大比分优势，反而在对方扳平比分后，
在伤停补时最后一分钟同时换上三名
中前场球员，这一操作实在令人费解。
如果说首战上港，苏宁的丢球源

于后防人员短缺，第二回合，奥帅手上
有了足够的牌可以使用。第一回合由
于累计四张黄牌停赛的两名主力后卫
周云和海米提都已复出，昨天的发布
会，海米提代表球队出席，这意味着他
将作为首发U23球员，在今天的比赛

中重返主力阵容。“还有90分钟的时
间，对方把握机会的能力非常强，我们
必须集中注意力，一秒都不能放松。”
海米提说。

在首战上港时张诚打入乌龙球，
但奥帅还是保护了自己的弟子。“上一
场队员们的表现非常好，比如高天意
和张诚。目前球队的状况就是如果有
一两个人缺席，其他球员也能弥补这
个问题。海米提和周云的归队对我们
来说是很好的消息，他们的体能也十
分充沛。”从目前的情况看，防守端加
强后，罗马尼亚人不会对第一回合的
进攻战术做太大改变，上一战担任替
补的谢鹏飞有望重回主力阵容。
“我们对第一回合进行了分析，第二

回合就是决胜时刻。我们更需要集中注
意力，保证攻守平衡。上港可以在任何
时候给你致命一击，不能给他们留下太

多机会。他们是大热门，但我们也有信
心，淘汰赛任何事情都有可能发生。相
信所有球员都渴望晋级，这一定是一场
硬仗，15点半比赛会增加比赛难度，但
是我们要去适应，尽量发挥到最好。”奥
帅说。可以预计，双方将和首战一样，继
续在中场展开激烈的肉搏战。
一旦没能在第二个90分钟内解决

战斗，奥帅表示，球队也做好了踢加时
和点球的准备。“球员们都充满了斗
志，不论是90分钟还是120分钟，大家
都会一直保持动力，即使我们踢到加
时和点球，我也相信球员们有能力去
解决。”奥帅说，“经过这几天的恢复，
大家的身体状况都很好。赛事进行到
这种阶段，球员们会一辈子记得这种
时刻。当你踢这种比赛时，一些小问题
可以忽略。大家会忘记疲劳，在场上的
表现不止是百分之一百。”

控制丢球率，胡尔克需更像个队长
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